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DURANGO, DGO.

Para proteger a las mujeres
estudiantes contra el acoso
callejero y la violencia, Toño
Ochoa integró a la Benemérita y
Centenaria Escuela Normal del
Estado de Durango (Bycened) al
programa Moviéndonos Seguras.

“Agradecemos que ahora sí se
escuche a los estudiantes y se le
den soluciones inmediatas, ya
que nuestras compañeras
empiezan a llegar a las 6:00 am y
salen a las 8:00 pm”, afirmó

Emma Cristina Cossío, presidenta
de la Sociedad de Alumnos.

Además, se comenzó a dar
respuesta a otras de sus
solicitudes, como reductores de
velocidad, limpieza, luminarias,
señalamientos, poda de árboles,
rehabilitación de banquetas y
atención a las “paradas” de
autobuses.

“Queremos que nuestra hijas e
hijos caminen seguros en la calle
y que la violencia e inseguridad
no sean factores que influyan en
dejar de estudiar”, destacó la
directora del Instituto Municipal

de la Mujer (IMM), Sandra Nigeria
Rivera.

Las regidoras Fátima González

Huízar y Malena González
consideraron en la importancia
de hacer sinergia con la sociedad

para garantizar una vida libre de
violencia para las mujeres en la
casa, la calle y la escuela.

Bycened se integra a
Moviéndonos Seguras

DURANGO, DGO.

Tras su recepción, el Comité del
Presupuesto Participativo
comenzó la revisión de proyectos
de obra que podrán elegirse el 21

de mayo, porque en familia
Durango decide, informó Toño
Ochoa.

El comité, compuesto por el INE,
IEPC, IDAIP, Municipio y
representantes de la sociedad,
revisó uno a uno los proyectos de
obra de impacto social, con la

plena certeza de que el proceso se
lleva a cabo de manera
transparente y democrática.

Este ejercicio da legitimidad a la
ciudadanía, quien necesita
recobrar la confianza en las
instituciones, y el Municipio es
gobierno más cercano,

coincidieron el vocal ejecutivo del
INE Alejandro Ruiz y Mario
Alonso Medrano, secretario
ejecutivo del IDAIP.

El secretario técnico del
Ayuntamiento, Yiscard Espinoza,
invitó a la ciudadanía a seguirse
sumando a esta dinámica y

decidan en qué obras se invertirá
el recurso.

Además, se asignaron los
centros de votación, así como
quiénes fungirán como
funcionarios de casilla para
garantizar a los duranguenses un
total ejercicio social.

De gran impacto social el Presupuesto
Participativo de Durango
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SAN JUAN DEL RÍO, DGO.
En San Juan del Río, ya le

estamos metiendo mano a los
caminos, puentes vehiculares y
peatonales; reforestamos el
bulevar de acceso, rescatamos el
relleno sanitario y estamos
arreglando la casa donde nació
Francisco Villa, destacó el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal al entregar, supervisar y
arrancar obras para el beneficio
las familias de este municipio.

“Le vamos a cambiar el rostro a
San Juan, vamos a llegar a cada
comunidad y nos vamos a meter
con todo a reactivar la economía
de este municipio”, apuntó el
mandatario, quien acompañado
de gran parte de su gabinete,
aprovechó para  revisar  en La
Coyotada, el avance de los
preparativos para el evento
conmemorativo del natalicio de
Francisco Villa el próximo 5 de
junio con la presencia del
Presidente de México, Andrés
Manuel López Obrador.  

En esta visita al municipio que
lo vio nacer, entregó 72 toneladas
de cemento para mejoras en
viviendas, dio el banderazo de
arranque de un puente peatonal
colgante y la rehabilitación del
puente vehicular en la localidad
El Terrero. En la localidad de La
Coyotada, supervisó los trabajos

en la Hacienda con este mismo
nombre, donde se realizan
acciones de limpieza,
remozamiento, rehabilitación y
construcción, además, dio el
arranque a la rehabilitación de
pavimentación asfáltico en el
tramo carretero San Juan del Río
- Francisco I. Madero - La
Coyotada, donde se realizan
trabajos de  bacheo, renivelación
con mezcla asfáltica, riego de
sello y señalamiento; la meta es
completar 3.4 kilómetros.

Al convivir con sus coterráneos,
Villegas Villarreal destacó que
vienen cosas buenas en diversos
rubros como el de salud, ya que
se invertirán  50 millones de
pesos en el  Hospital Integral, el
cual contará próximamente con
quirófano, laboratorio,
consultorios de especialidades,
imagenología, medicina interna,
12 camas para hospital y todo el
personal necesario para
brindarles una mejor atención a
los habitantes; “mientras yo sea
Gobernador, cero pesos les tienen
que cobrar”, expresó, además de
sellar este compromiso con la
contratación inmediata de una
enfermera para este centro de
atención.

El presidente municipal, José
Manuel Gallegos, agradeció las
gestiones y el apoyo del

Mandatario, porque gracias eso,
las comunidades van avanzando,
“se está notando que tenemos un
Gobernador de San Juan, aquí
está diferente a como estaba, y
usted va a ser historia como el
mejor Gobernador que ha tenido
Durango”, dijo.

“A nombre de todos los
sanjuaneros quiero agradecerle
los apoyos que nos ha dado;  los
habitantes de Trincheras,
estamos muy contentos con las
obras que ha realizado como el
pozo de agua”, comentó
Guillermina Sánchez Gómez al
considerar que estas acciones son
de gran beneficio, ya que
actualmente toman agua del
manantial.

Esteban arranca obras que cambian
el rostro a San Juan del Río
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Estrategia para prevenir adicciones empezará en cuatro preparatorias de la UJED
DURANGO, DGO.
La Universidad Juárez del Estado de

Durango ya tiene identificadas las
estrategias que pondrá en operación para
la implementación de la campaña “Si te
drogas, te dañas”, que en su primera
etapa se aplicará en las cuatro escuelas
que integran el sistema de educación
media superior, orientado a la prevención
de adicciones; un programa de la
Secretaría de Educación Pública
respaldado por  el gobierno federal para
que permee en el sector educativo del
país, informó Francisco Solís Estupiñán,
coordinador de Educación Media
Superior.

El rector Rubén Solís Ríos ya hizo el
compromiso con la titular de la Secretaría
de Educación Pública, Leticia Ramírez
Amaya, de que la UJED se suma a esta
cruzada, dado que en días pasados inició
la campaña de prevención del uso de
drogas que incrementará el número de
intervenciones y acciones para tratar de
disminuir el consumo de drogas en los
adolescentes, incluso en los estudiantes
de nivel superior, apuntó.

Esta campaña, indicó, tiene qué ver con
la prevención de las adicciones en el país
y se replicará en las aulas de las cuatro
escuelas de la máxima casa de estudios.
En la primera parte de la estrategia el
docente tendrá un papel importante, ya

que será el responsable de transmitir
información y conocimientos sobre los
daños que causa el consumir drogas y el
peligro que implica cada una de ellas.

El objetivo principal es desarrollar
habilidades en el aula que contribuyan a
la prevención del consumo de drogas
entre alumnos y alumnas de educación
básica y media superior a través de una
guía para docentes, los cuales recibirán
una capacitación previa para que luego
bajen esa información y conocimientos a
su grupo respectivo.

Asimismo, se promoverá el
conocimiento y la reflexión en torno a las
características y efectos adversos a la
salud asociados al consumo de sustancias
psicoadictivas o drogas entre la población

adolescente.
Los docentes tendrán herramientas para

sensibilizar sus alumnos adolescentes
sobre los daños irreversibles a la salud
causados desde el inicio del consumo de
drogas. También se fomentará el
desarrollo de habilidades de autocuidado
y toma de decisiones en los estudiantes
para preservar su salud física y mental.

Se tiene la certeza de que la comunidad
estudiantil es uno de los sectores más
vulnerables de la sociedad y que padece
las consecuencias negativas del uso de
drogas; algunos de los impactos son bajo
rendimiento académico, descenso en las
calificaciones, desarrollo de conductas
violentas, ausentismo y abandono
escolar.

DURANGO, DGO. 
Los campesinos en México se

encuentran en la pobreza, abandonados,
en desigualdad social y descobijados por
el gobierno federal, quienes no tienen
apoyos para hacer producir la tierra con
la desaparición de las instituciones como
es la Financiera Rural, situación que
consideró como preocupante el diputado
Gerardo Galaviz Martínez.

“Sin créditos de avío, sin crédito
refaccionario y sin financiamiento para la
tecnificación el campo entrará en una
pobreza sin precedentes en las zonas
rurales”, aseveró el legislador.

Al hacer uso de la tribuna, aseguró que
la pobreza, la inseguridad y la carestía de
alimentos, son problemas nacionales que
siguen creciendo, sin que el gobierno
federal de la denominada 4T haga algo al
respecto. “El campo se encuentra en
terapia intensiva y los productores no
cuentan con el mínimo apoyo”.

Recordó que en días pasados se aprobó
por ambas cámaras del Congreso de la
Unión el dictamen para extinguir la
Financiera Nacional de Desarrollo
Agropecuario, la cual tenía como objetivo
impulsar el desarrollo de las actividades

agropecuarias a través de créditos de
manera directa a pequeños productores.

“En el Partido Acción Nacional
consideramos verdaderamente
preocupante, que se afecte a los
campesinos de esta manera al quitarles la
oportunidad de alcanzar un crédito
accesible, ya que los bancos privados casi
no financian proyectos agrícolas y tienen
intereses muy altos e inalcanzables”,
resaltó Galaviz Martínez.

Por ello, solicitó al gobierno federal
desarrolle una opción viable de banca
agropecuaria, eficiente y eficaz,
fortalecida que venga a contribuir al
desarrollo y la tecnificación del campo;
pero sobre todo atienda a los pequeños y
medianos productores.

Finalmente, reconoció el esfuerzo y las
acciones que realizar el gobierno del
estado para apoyar a los productores y
campesinos del medio rural.

Gobierno federal fracasa en
atender el campo: Galaviz
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La presidenta de la Cámara
Nacional de la Industria
Restaurantera y Alimentos
Condimentados (Canirac),
Adriana Porras Zavala señaló que
desde temprana hora los
restaurantes tuvieron una
ocupación del 100 por ciento,
algunos hasta con fila.

El Día de la Madre resulta ser el
mejor para el sector
restaurantero y así se demostró
desde temprano, cuando hubo un
incremento muy notorio en la
afluencia de los restaurantes que
sirven desayunos.

Anotó que muchos de ellos
optaron por activar el servicio de
reservaciones, pero aun así tenían
lista de espera, por lo cual se
observa una reactivación en este
día.

El primer corte se hizo al
mediodía del 10 de mayo, sin
embargo, se esperaba ya, que
también los restaurantes que

sirven comida y cenas puedan
tener una afluencia importante,
comentó Porras Zavala.

Destacó que muchos de los

comensales están optando por
pagar a través de tarjetas de
crédito u opciones diferentes al
efectivo, debido a que también la

condición económica de las
familias es complicada en muchos
de los casos.

Aunque no existe un cálculo de

las ventas cuantificadas en
dinero, dijo que en promedio el
ticket se calcula en 200 pesos por
persona.

Ventas en Canirac repuntan al 100 %
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Las mamás
buscan más
tecnologías
como regalo
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Aunque flores y chocolates

siguen siendo los artículos más
buscados para las madres, el
sector de las tecnologías ha
presentado un repunte de hasta
el 40 por ciento, ya que las
mamás cada vez utilizan más las
tecnologías, informó Diana Ocón
Alvarado, presidenta de AMMJE.

La líder empresarial indicó que
los tiempos van cambiando y si
bien, algunas madres todavía
reciben flores de chocolates,
dulces y otro tipo de artículos, la
realidad es que las tecnologías se
han colocado también como una
opción para regalar a las madres.

Indicó que de un tiempo la fecha
en la venta de tecnología para el
día de la madre ha repuntado y
particularmente este año se habla
de hasta un 40 por ciento.

Lo que más prefieren para
regalo para las mamás son
celulares, tabletas, pero también
están buscando artículos como
bocinas inteligentes.

Agregó que las tecnologías
están siendo cada vez más
esenciales, incluso para las
madres, porque son una
herramienta inteligente en la
ayuda de actividades del hogar y
son además, una excelente
compañía que facilita la vida a las
mamás, apuntó la empresaria que
se dedica justamente a este giro.
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El director de Servicios

Públicos Municipales, Emiliano
González, lamentó que no se
haya logrado combatir el robo
de cable, lo que provoca que
diferentes zonas se queden sin
el servicio de alumbrado, por lo
que se analiza la conveniencia
de colocar candados que eviten
el hurto.

Explicó que se atienden 200
quejas a la semana por fallas en
el alumbrado público y en un
porcentaje importante es debido
al robo del cable.

Esto se ha convertido en un
problema, ya que una vez que se
acude a una zona donde ya se

había restituido el servicio
nuevamente se vuelven a robar
este material.

Es por ello que se analiza
colocar candados en los postes
para evitar este delito que afecta
a toda la ciudadanía.

Apuntó que además se está
acudiendo a lotes baldíos donde
se recogen llantas, animales
muertos y basura, explicó que
cuando la gente ve un lote
baldío tira hasta escombro, por
lo que hizo un exhorto a
mantener limpia todas las
zonas.

Dijo que aunque esta labor le
corresponde al propietario del
terreno, se vuelve un foco de
infección para las personas que
viven en los alrededores.

Servicios Públicos
Municipales busca
prevenir robo de cable

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Los inspectores desde el

pasado lunes llevan a cabo un
operativo en los panteones del
municipio con motivo de la
romería del 10 de mayo y se han
retirado a algunos comerciantes
que no tenían permisos, se
otorgó un total del 120, explicó
el titular de Inspectores
Municipales, Ubaldo Salazar.

El martes se retiraron unos 10
vendedores, unos ubicados en el
panteón de Oriente y otras
partes de la ciudad.

Apuntó que se autorizaron 80
permisos para el panteón de
Oriente, 24 para el templo de

San Miguel, 13 en panteón
Jardín, dos en el Getsemaní y
uno más en el Valle de los
Sabinos.

Informó que no se cerraron las
calles por parte de los
comerciantes que pretendían
sacar sus productos este 10 de
mayo.

Solo se instalaron 24 puestos
en el templo de San Miguel y
retiraron algunos que no
contaban con la documentación
en regla, en caso de reincidencia
se les retira del lugar, así como
su producto.

Finalmente, explicó que se hizo
un operativo en todas las zonas
de la ciudad para mantener el
orden.

Inspectores vigilan
romería del 10 de mayo 

Por Martha Casas

DURANGO, DGO.
Para las madres buscadoras en

la comarca lagunera que
pertenecen al Grupo Vida, este
Día de las Madres, lejos de
festejar, es un día triste, sombrío,
en el que salieron al Memorial a
exigir a las autoridades empatía
en la búsqueda de sus hijos.

Silvia Ortiz, presidenta del
Grupo Vida, en entrevista dejó ver
lo triste que es este día para ellas,
mujeres madres que perdieron a
sus hijos e hijas en manos de

delincuentes y que a pesar de
muchos años, no han podido
localizarlos.

Las madres buscadoras se
concentraron en el Memorial y en
su discurso Silvia Ortiz externó,
"ahora no quiero poner la cara de
mi hija ni de ningún
desaparecido, ahora quisiera
poner la cara de los hijos de
aquellos que se llevaron a los
nuestros, los hijos de las
autoridades que han sido
cómplices de los delincuentes,
que se llevaron a tanta gente...
hoy quiero que sientan el dolor
que quema en el alma", indicó.

"Yo quiero poner las fotos de los
hijos de cada delincuente, de cada
autoridad, quitar a mi pequeña y
cada desaparecido... ¿qué te
parece?, te hablo a ti que hiciste
esto, ¿cómo vez si llegamos a un
trato, pongo a tus hijos y quito a
cada personita que le hiciste
daño?, propuso.

Añadió con energía y
desesperación, "hoy quiero gritar
el dolor que siento, quiero llorar,
no quiero festejar pues falta
alguien en casa".

Son 175 desaparecidos, son 175
madres que no tienen qué
celebrar.

Día sombrío
para las madres
buscadoras



Durango, Dgo.
Las familias duranguenses

disfrutaron con tranquilidad,
orden y limpieza de la romería del
Día de las Madres en los
panteones, en especial el de
Oriente, hasta donde se
esperaban alrededor de 100 mil
visitantes.

“El panteón está muy limpio, sí
se nota la diferencia, años
pasados salía uno todo espinado
y la basura nomás la hacían para
un lado”, reconoció la señora
María Asunción Luna González,
quien acudió a visitar a su madre
junto con su hermana.

Acerca de la vigilancia, las
señoras Rosa Muñoz y Martha
Galindo coincidieron en que no
ha faltado este Día de las Madres,
al igual que otros días, porque
aseguran que siempre hay.

El director municipal de Salud
Pública, Juan Esteban Aguilar,
destacó que se llevó un trabajo
previo entre las direcciones de
Seguridad, Protección Civil,
Inspectores, Juzgado Cívico, AMD
y Servicios Públicas, para lograr
estos positivos resultados.
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Disfrutan en
familia una
romería del Día
de las Madres 
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Materia
familiar
atiende la
mayoría de los
casos del
Poder Judicial
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
La materia familiar sumó el

59 por ciento del total de casos
atendidos en el Poder Judicial
del Estado, seguido por la
materia mercantil con 725, la
materia civil con 385 y en la
materia penal el total de
sentencias alcanzó las 310.

En el primer trimestre del
año en los 13 distritos
judiciales en que se divide la
entidad en los juzgados de
primera instancia de las
materias familiar, civil,
mercantil y penal, se dictaron
tres mil 437 sentencias, una
cantidad mayor al registro del
trimestre del año anterior,
cuando el acumulado alcanzó
las tres mil 16 sentencias.

Los juzgados con la mayor
cantidad de sentencias
dictadas, se encuentra el
primero familiar con sede en el
municipio de Gómez Palacio al
sumar 299, seguido por el
quinto familiar de la ciudad de
Durango con 247 y el segundo
también en la materia familiar
con 240.

En el Centro de Justicia para
Niñas, Niños y Adolescentes se
dictaron 75 sentencias, 11 de
estas en el municipio de
Gómez Palacio; en total de
sentencias dictadas en el
Centro de Justicia para la
Mujer, sumaron 25 que
actualmente.

Durango, Dgo.
Con el apoyo del gobernador

Esteban Villegas Villarreal, nos ha
cambiado la vida para bien a las
familias que hemos pasado por
algún siniestro en nuestras
viviendas, coincidieron las
señoras Rosario Ruiz Gurrola y
Herminia Ramírez Soto,
beneficiarias del programa de
Apoyos Emergentes en
Contingencias, que el Gobierno
Estatal ofrece a través de la
Comisión Estatal de Vivienda
(COESVI), encabezada por Jaime
Fernández Saracho. 

Este programa atiende de
manera inmediata a las familias
más vulnerables en condiciones
de hacinamiento o que son
afectadas por algún siniestro, tal
es el caso de la señora Hermina,
originaria del Mezquital que
apoya a personas indígenas desde

la capital con un lugar donde
dormir, sin embargo, el pasado
mes de diciembre, este jacal de
madera ubicado en la colonia CDP
se incendió y se perdió en su
totalidad. Ahora, con el apoyo del
Gobierno de Esteban, recibió un
cuarto nuevo hecho de material
resistente.

“Estoy muy contenta porque se
nos tomó en cuenta, somos
indígenas y tenemos que viajar a
Durango por necesidad, por eso,
le agradezco al gobernador
Esteban por el cuarto; antes de
que se quemará era un jacal y
ahora ya es un cuarto bien
construido, para que cuando la
gente llegue de la sierra, lo
puedan usar”, apuntó Hermina. 

Asimismo, la señora Petra
Dévora Nevárez y Sofía Pérez
Rosales, quienes perdieron sus
viviendas en distintas fechas a
causa de un incendio,

coincidieron en que el actual
Gobierno Estatal está cambiando
la vida de las familias, ya que en
poco tiempo recibieron una
respuesta a su petición.

“El día 30 de enero de este año
se me quemó mi casa en la
colonia predio El Rosario,
prácticamente perdimos todo, ahí
vivíamos tres familias: 10 adultos
y 10 niños, todo se quemó, pero
con el apoyo del profe y del
gobernador que me cambiaron la
vida, ya tenemos cuartos de
block”, relató la señora Petra. 

Por su parte, Sofía Pérez,
agradeció a Esteban por toda la
ayuda que recibió a través de
COESVI, ya que su taller de
costura se incendió; “sin su
ayuda,  yo no hubiera hecho este
cuarto, para mí era mucho gasto
y yo me sentía muy triste, pero
ahora, mi casa ahora sí parece
casa”, apuntó. 

Familias de distintos lugares
como la colonia Santa Fe,
Asentamientos Humanos, CDP y
en el municipio de Nombre de
Dios, han sido beneficiadas con
este programa de  construcción
de cuartos, losas o material para
edificación, así como familias de
Predio El Rosario y colonia
Benigno Montoya
respectivamente, quienes ahora
disfrutan de una vivienda digna y
espaciosa.

Cabe mencionar que el Director
General de COESVI,  Jaime
Fernández Saracho, fue quien
realizó todas las diligencias
necesarias para cubrir las
necesidades de estas familias, ya
que para el gobernador Esteban
Villegas, es primordial que se
atiendan estos casos a la
brevedad y así brindar seguridad
en los hogares  de los más
vulnerables.

Incendios consumieron sus jacales; Esteban les ayuda a reconstruir sus viviendas

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La vocal ejecutiva María Elena

Cornejo Esparza, fue removida de
Durango y designado Juan Rafael
Herrera Quiñones como
encargado de despacho y del
cargo de vocal ejecutivo local.

El cambio se hizo por medio de

una invitación de la Junta General
Ejecutiva del INE, a Cornejo
Esparza, quien fue designada por
la consejera presidenta del INE,
Guadalupe Taddei Zavala como
encargada de despacho de la
Dirección Ejecutiva de
Capacitación Electoral y
Educación Cívica con efectos al 9
de mayo del 2023.

Remueven a
vocal ejecutiva
del INE
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La Dirección de Seguridad

Pública, a través del
Agrupamiento Violeta, continúa
brindando atención psicológica a
los gomezpalatinos que, de
alguna manera, viven o vivieron
una situación de violencia en su
vida.

Este tipo de acompañamiento
tiene como finalidad orientar a
las víctimas para que encuentren
herramientas que les permita
superar de manera integral los
episodios de violencia que han
vivido.

Iván Torres Chávez, titular de la
Dirección de Seguridad Pública
señaló que, gracias a la confianza
que tiene la ciudadanía en el
gobierno que encabeza la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, el
número de personas que se
acercan a las dependencias en
busca de apoyo se incrementa
permanentemente.

“Por instrucciones de la
alcaldesa Leticia Herrera Ale,
hemos escuchado y atendido las
necesidades de los
gomezpalatinos, las cuales no se

limitan a su integridad física, sino
que implican un proceso de
acompañamiento psicológico
necesario, por ello, a través del
Agrupamiento Violeta,
trabajamos con las víctimas para

poder ayudarles a salir adelante”
apuntó el funcionario.

Por su parte, Melisa Ramos,
encargada del Agrupamiento
Violeta, comentó que de manera
permanente brindan seguimiento

a personas que solicitan ayuda o
que son canalizadas desde otras
dependencias, e hizo hincapié en
que esta ayuda es totalmente
gratuita.

Este apoyo está disponible para

todos aquellos que lo soliciten, y
en caso de requerir atención o
sensibilización para un grupo
escolar, pueden comunicarse al
8717140317, para programar una
visita del Agrupamiento Violeta.

Agrupamiento Violeta atiende a gomezpalatinos
a través de consultas psicológicas



GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con la finalidad de brindar a

los usuarios instalaciones
limpias y libres de animales,
rastreros y roedores, la
Dirección Municipal del Deporte
puso en marcha, a través de la
Dirección de Salud, un
programa de fumigación en sus
diversos centros que se
localizan en el área urbana y
rural de Gómez Palacio, con lo
que se pretende dar seguridad a
los atletas y visitantes.

José Antonio Adame de León,
titular de Salud Municipal,
señaló que, por indicaciones de
la alcaldesa Leticia Herrera Ale,
están trabajando para que los
gomezpalatinos tengan la
seguridad de que los espacios
deportivos a los que acuden a
efectuar alguna práctica están
libres de insectos y roedores.

Hace algunos días se fumigó la
deportiva de la colonia
Filadelfia, que atiende a más de
cuatro mil personas por semana

y el Centro de Alto Rendimiento
San Antonio, con un promedio
de semanal de mil 500
visitantes y en breve serán
desinfectados los demás
espacios del municipio,
comentó Adame de León

La fumigación se realizó para
acabar con todo tipo de insectos
rastreros, así como ratas,
ratones y contra el mosquito
transmisor del dengue, con lo
anterior los gomezpalatinos
pueden acudir con toda
confianza a realizar su deporte
favorito.

Por otro lado, el departamento
de Prevención Social del
Ayuntamiento de Gómez Palacio
dio a conocer a la población que
deseen recibir la brigada de
fumigación en sus colonias o
comunidades, a que acudan a
realizar la petición a la Dirección
de Salud Municipal, a un
costado de la Presidencia
Municipal, donde serán
atendidas sus peticiones.

GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Sistema Descentralizado de

Agua Potable y Alcantarillado
(Sideapa), hizo entrega la mañana
de este martes, del uniforme
oficial de temporada a toda la
base sindical del Sistema,
cumplimiento con ello una de las
prestaciones estipuladas en el
Contrato Colectivo de Trabajo.

Francisco Escalera Tostado,
titular del Sideapa, comentó que,
por indicaciones de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, se otorgó al
personal del sindicato del sistema
el uniforme oficial de este
trimestre, el cual, fue entregado a
un total de 182 trabajadores.

“Esto es algo que no se daba
desde hace mucho tiempo y es
que, por motivos de jubilación,
nunca se ha operado con una
base sindical completa, por lo que
esta es la primera ocasión que
ello ocurre; a los 182 trabajadores
se les entregó su uniforme que
consta de 3 pantalones, 3
camisolas y un par de botas de
trabajo”, apuntó el funcionario.

Finalmente, agradeció todo el
apoyo recibido por parte de la
primera autoridad del municipio,
Leticia Herrera Ale, ya que gracias
a ella y todas sus gestiones,
acciones como esta vienen a
facilitar las labores de los
empleados del Sideapa.
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Fumigan instalaciones
deportivas 

Sideapa dota de
uniformes a empleados
sindicalizados 
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

El ayuntamiento de Gómez
Palacio, a través de la Dirección de
Ecología, atendió la solicitud que
la comunidad de estudiantes y
maestros de la preparatoria Jaime
Torres Bodet, hiciera para recibir
en donación un importante
número de árboles.

Por ello, atendiendo la
instrucción de la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, la dirección que
encabeza Carlos Rosales Arcaute,
acudió para hacer entrega y
colaborar en las tareas de siembra
de 50 árboles, los cuales de
acuerdo al compromiso
establecido, serán atendidos

como se debe por los propios
estudiantes y el personal de la
preparatoria.

La donación consistió en 40
mezquites y 10 acacias, que
contribuyen a incrementar el
número de árboles con los que
cuenta el sector urbano del
municipio, lo que sin duda
impacta positivamente en
aspectos como la calidad del aire
o la creación de microclimas que
aminoren el impacto de las altas
temperaturas que caracterizan a
la región, explicó Rosales Arcaute.

“La reforestación es una práctica
fundamental para combatir el
cambio climático y promover la
biodiversidad. Es por eso que la
Dirección de Ecología, por

instrucciones de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, han querido
aportar su granito de arena a
través de esta donación, que
busca generar consciencia entre
los jóvenes estudiantes acerca de
los beneficios de cuidar el medio
ambiente e incrementar el
número de árboles existentes en
nuestra comunidad”, indicó el
funcionario.

Finalmente, Rosales Arcaute
expresó que aquellos planteles
que deseen comprometerse a
adoptar árboles en sus escuelas,
pueden ponerse en contacto con
la Dirección de Ecología y Medio
Ambiente, para programar esta
actividad de gran beneficio para
la comunidad en general.

Ayuntamiento dona importante número
de árboles a escuela preparatoria

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Este próximo fin de semana, los

amantes de la música podrán
disfrutar de dos conciertos muy
distintos, pero iguales en calidad
y talento, dichas actividades
forman parte de la nutrida
agenda cultural que el
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
ha preparado para el mes de
mayo.

En primer lugar, el viernes 12 de
mayo, los alumnos del Estudio de
Ópera de Gómez Palacio ofrecerán
una serenata a todas las mamás y
familias gomezpalatinas que sean
deseosas de asistir a disfrutar de
una agradable velada, en la que
podrán escuchar música
mexicana, interpretada de

manera única por los jóvenes
artistas que conforman la
agrupación.

Melissa Reuter Pérez, directora
de Arte y Cultura en Gómez
Palacio, indicó que esta actividad
se llevará a cabo en la Biblioteca
Municipal John F. Brittingham,
ubicada al interior del parque La
Esperanza y comenzará en punto
de las 19:00 horas.

La funcionaria manifestó que,
durante la presente
administración, se ha dado un
gran impulso al arte y la cultura,
gracias al apoyo y las facilidades
que la alcaldesa Leticia Herrera
Ale ha dispuesto, con el fin de
brindar espacios de
entretenimiento a los
gomezpalatinos.

También, el día sábado 13 de
mayo, en punto de las 19:00
horas, tendrá lugar el concierto
“Vive Cantando”, con la
participación de la cantante,
compositora y performer, Prix
Yannz y del dueto Las Karrum,
conformado por dos jóvenes
promesas de la música.

Este recital se llevará a cabo en
coordinación con el Taller de
Canto de Areli Espeleta y por
tratarse de un evento a beneficio
del DIF Gómez Palacio, se pide a
los interesados en acudir, llevar
un artículo de despensa que será
canjeado por un boleto de
entrada. 

Reuter Pérez señaló que la
respuesta de la ciudadanía a estas
actividades ha sido muy buena,

razón por la cual, seguirán
programándose diversas

disciplinas artísticas para atraer a
un público cada vez más amplio.

Fin de semana musical en Gómez Palacio
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Redacción
DURANGO, DGO.

En Durango, el país y varios
países del mundo, sigue la
búsqueda de Ángel Surizaday (El
Zuri) y su hermano José Luis,

como presuntos responsables del
feminicidio en agravio de María
Guadalupe Rojas Vázquez.

Sobre estos hechos la Fiscalía
General del Estado de Durango
(FGED), continúa con la búsqueda
de Ángel Surizaday Molina
Cuéllar, como presunto
responsable del feminicidio en

agravio de María Guadalupe Rojas
Vázquez.

De acuerdo con la ficha de
búsqueda y localización, se trata
de un hombre de 38 años
aproximadamente, 1.80 metros
de estatura, complexión robusta
y tez morena.

Tiene ojos medianos de color

café, nariz base ancha, labios
delgados, frente amplia, cejas
rectas semipobladas y cabello
escaso al ras de color negro.

Además, se busca a José Luis,
cómplice y hermano de Ángel
Surizaday; al que vieron por
última vez el 30 de noviembre de
2022, en la ciudad de Durango.

Tiene ojos color café, nariz recta
base ancha en punta, labios
medianos, frente amplia, cejas
semipobladas y cabello castaño
ralo.

Cualquier información que
ayude a su detención reportarla al
teléfono 6181373661 o 911.

Es de mencionar que, en contra
de los hermanos prófugos de la
justicia, existe una ficha de
búsqueda por parte de la Policía
Internacional (Interpol).

Como es del dominio público,
Lupita desapareció el 24 de
octubre del año pasado y apareció
muerta días después en la cajuela
de su auto.

Continúa la búsqueda de “El
Zuri” y su hermano José Luis

Redacción
DURANGO, DGO.

Agentes de la policía estatal a
través del Mando Único de la
Dirección Municipal de
Seguridad Pública, arrestaron a
un sujeto que sustrajo de una
vivienda una carretilla donde ya
llevaba tres motosierras y
material de construcción.

Los hechos ocurren en una de
las calles de la colonia El
Brillante en la cabecera de El
Salto, Pueblo Nuevo, cuando les
salió al paso una persona del
sexo masculino, quien les hizo
señas para que se detuvieran
indicando que una persona del
sexo femenino le acababa de
llamar por teléfono diciéndole

que dentro de su propiedad,
donde está construyendo, se
encontraba una persona
tratando de sustraer diversos
artículos. 

Los agentes se dirigieron al
domicilio mencionado, logrando
la detención de quien dijo
llamarse José David de 43 años,
siendo sorprendido cuando
sacaba una carretilla del interior
de la propiedad, pero además
llevaba tres motosierras de
diferentes medidas y marcas,
además de un bulto de cemento.

Por el señalamiento directo fue
puesto a disposición del agente
del Ministerio Público como
presunto responsable del delito
de robo. 

Arrestado sujeto con dos
motosierras ajenas Redacción

DURANGO, DGO.

Agentes de la Unidad
Especializada en el Combate al
Secuestro (UECS) y en
cumplimiento a una orden de
aprehensión obsequiada por un
juez de control, se detuvo a
Ismael, por la probable comisión
del delito de secuestro agravado,
cometido en contra de una
persona del sexo masculino.

Los hechos ocurren el pasado
mes de junio del 2012, cuando
Ismael y José Ever Téllez Reyes
(sentenciado), arribaron a un
domicilio de la colonia Emiliano
Zapata de esta ciudad, donde por
medio de engaños trasladaron a
la víctima a un asentamiento del
fraccionamiento Las Bugambilias,
lugar en el que lo mantuvieron

privado de su libertad, para luego
contactar a sus familiares a
quienes se les exigió una fuerte

cantidad de dinero, misma que no
fue entregada, ya que el afectado
logró escapar del sitio.

Luego, la parte afectada acudió
ante esta institución de
procuración de justicia para
interponer formal denuncia,
logrando la captura de Téllez
Reyes, así mismo, el agente del
Ministerio Público conocedor de
la materia, solicitó al juez una
orden de aprehensión en contra
de Ismael, la cual fue
cumplimentada el pasado 19 de
abril del año en curso, en una de
las calles del municipio de
Santiago Papasquiaro.

Finalmente, Ismael fue puesto a
disposición de la autoridad
judicial que lo reclamaba,
siguiendo su proceso jurídico al
interior del Centro de Reinserción
Social (Cereso) 1.

Capturan a presunto responsable de secuestro: FGED



Redacción
DURANGO, DGO.

Dos motociclistas resultaron
lesionados al impactarse en el
poblado Bruno Martínez, del
municipio de Canatlán.

Los lesionados responden a los
nombres de Moisés Ontiveros
Gallegos y Carlos Abraham
Martínez Núñez, ambos de 22
años y vecinos de la localidad
antes mencionada.

Los dos jóvenes fueron
trasladados al Hospital General
450, presentando el primero,
traumatismo craneoencefálico

moderado con hemorragia
cerebral, así como
policontundido, mientras que el
segundo, policontundido.

Los hechos ocurren la noche de
este pasado martes al filo de las
20:00 horas, cuando Carlos
Abraham caminaba hacia el
poblado de su residencia
empujando una motocicleta de su
propiedad de color negro con
morado y a la altura del
entronque fue impactado por otra
unidad similar color negro con
verde, conducida por Moisés, por
lo que ambos fueron trasladados
para recibir atención médica al
nosocomio antes citado, con los
resultados ya descritos.
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Chocan motociclistas en
Canatlán, hay dos heridos 

EFE
El miedo que implican las

amenazas, los disparos, las
búsquedas en “zonas calientes“,
las muertes de compañeras o los
mensajes para que cesen en su
empeño no es suficiente para que
las madres que buscan a sus hijos
desaparecidos en México dejen
de hacerlo.

“Nos preguntan si tenemos
miedo, y claro que tenemos
miedo, temblamos de miedo,
pero es más fuerte el amor, el
deseo de buscar y encontrar a
nuestros hijos”, dijo en una
entrevista con EFE María Herrera,
madre de cuatro hijos
desaparecidos en México y
reconocida recientemente como
una de las 100 personas más
influyentes del año por la revista
TIME.

La tediosa, dolorosa y
habitualmente larga labor que
ejercen ellas, las madres que
buscan a las más de 112 mil
personas desaparecidas o no
localizadas en México desde que
hay registro, merece la pena,
relata María, si logran darles a
sus hijos una sepultura.

“Si ya permitieron que les
dieran una muerte indigna,
darles una sepultura digna es lo
que buscamos”, dijo.

Madres buscadoras y
amenazadas

Cinco madres buscadoras
fueron asesinadas en México en
2022 y apenas este mes mataron

a la primera de 2023, Teresa
Magueyal.

A pesar de que estas son las
cifras que se ventilan
públicamente la problemática es
mucho mayor y estas madres
buscadoras no tienen las
medidas de protección necesarias
por parte del Estado”, compartió
en una entrevista con EFE César
Contreras, abogado colaborador
en el área de defensa integral del
Centro de Derechos Humanos
Miguel Agustín Pro Juárez
(Centro Prodh), que acompaña a
víctimas. Contreras explicó que la
crisis de desapariciones no ha
logrado erradicarse en este
sexenio, sino que se ha
mantenido como una tendencia.

Además, las madres y el resto de
familiares buscadores afrontan lo
que ellas denominan una “doble
desaparición”, porque cuando
van a denunciar, se encuentran
con fiscalías que no se mueven y
no actúan de manera temprana.

Esto sucede por dos motivos,
consideró el abogado, por falta
de capacidades al verse
rebasadas por un gran número
de casos y pocos ministerios
públicos, y por falta de voluntad
política por parte de fiscalías y
autoridades. Acudiendo a la
Fiscalía, las madres esperan que
al presentar una denuncia un
ministerio público realizara
“diligencias básicas”, tales como
pedir grabaciones de cámaras de
vigilancia, buscar vehículos o

solicitar información a
instituciones, pero no sucede.

Al ver que no ocurre, toman en
sus propias manos la búsqueda,
y esto quiere decir que tienen
que ir a los lugares donde sucedió
la desaparición o donde dejan
rastro, son lugares de alta
peligrosidad”, explicó Contreras.

Y la protección que el Estado les
concede es casi inexistente, en
muchos casos a pesar de que
haya habido amenazas
anteriores.

La esperanza materna
Aun con este panorama, las

madres salen a buscar a sus hijos
por todo el país con la esperanza
de encontrar algo.

“Todas decimos que cualquier
resto que se encuentre en
cualquier parte es nuestro hijo, le
llamamos tesoros (a los restos
localizados) porque eso son.
Sabemos de antemano que para
las madres lo más sagrado que
nos dio Dios en esta vida son
nuestros hijos, y por ellos
tenemos que luchar y aguantar”,
explicó María.

María vivió las desapariciones
primero de dos de sus hijos, Raúl
y Jesús Salvador en 2008 en
Guerrero.

Después, el resto de sus hijos
(tiene ocho en total) salieron a
otros estados a trabajar porque
necesitaban dinero para
sobrevivir y también para seguir
buscando. En 2010 Luis Armando
y Gustavo salieron a Veracruz y

tampoco regresaron.
“Lo primero que pensé fue

dejarme morir, porque pensé que
no iba a poder soportar más las
ausencias”, relató María, quién
tras la desaparición de sus otros
dos hijos, sacó fuerzas para la
búsqueda que dura hasta hoy,
aunque entonces creyó no
tenerlas.

Los cuatro hijos desaparecidos
de María fueron detenidos por la
Policía en el momento en el que
se perdió su rastro.

Como ella, miles de mujeres
buscan a sus familiares. Su vida
es otra porque el Estado no evitó
las desapariciones y tampoco
logró encontrar a sus hijos, ni
vivos, ni muertos.

Contreras recordó que todas
ellas tendrían otro proyecto de
vida con su familia y se vieron
forzadas a cambiar el rumbo
“para poder realizar la búsqueda
en medio de todo el dolor que eso
implica y lo han sabido hacer con
mucha dignidad”.

María terminó recordando que
“México entero es un panteón
clandestino”.

“Yo creo que las madres a las
que nos faltan nuestros hijos
vamos a estar (en el lecho de
muerte) con la mirada perdida.
No creo que vayamos a tener esa
paz que se siente cuando tienes
a tus hijos a tu lado. Vamos a
morir solas, sin ese calor y sin esa
fuerza que dan los hijos”,
sentenció.

“Temblar de miedo” no impide a las madres salir a buscar a sus hijos en México

Muere hombre
en volcadura 
Redacción
DURANGO, DGO.

Un varón de 42 años de nombre
Gustavo Briones Galván, originario
de la colonia Benito Juárez de esta
ciudad capital, perdió la vida en
una volcadura. Según la
información de las autoridades, los
hechos ocurren la mañana de este
pasado martes al filo de las 09:10
horas, cuando fue localizado su
cuerpo a un costado de una
camioneta Chevrolet, tipo pick-up,
color negro, luego de haber sufrido
una volcadura en el libramiento
sur, a la altura del kilómetro
25+800, tomando conocimiento
elementos de la Guardia Nacional
División Caminos, mismo que
aseguraron la unidad, en tanto, el
agente del Ministerio Público
ordenó el levantamiento y traslado
del cuerpo sin vida hacia el
anfiteatro de esta Fiscalía, para la
práctica de la necropsia de ley.

Dejan a joven
inconsciente luego de
recibir brutal golpiza
Redacción
DURANGO, DGO.

Un joven de 25 años de nombre
Pascual Valles González, originario
de la ciudad de Durango, pero con
domicilio en la colonia Ampliación
Ejidal del municipio Canatlán,
quedó inconsciente luego de recibir
brutal golpiza a manos de Pedro
Javier de 18 años, vecino de la
colonia 11 de Julio, de esa misma
cabecera municipal y de Kelver, de
la misma edad.

Los hechos ocurren cuando
Pascual se encontraba de
amanecida con dos sujetos en el
exterior de la escuela preparatoria
Quetzalcóatl, de Canatlán y en un
momento dado, le estrelló una
botella en la cara a Pedro Javier,
para luego Valles González, darse a
la fuga.

Minutos más tarde, Pedro en
compañía de Kelver, le dieron
alcance a Pascual,  agrediéndolo
brutalmente hasta dejarlo
inconsciente para después huir del
lugar.

Es de mencionar que, Pascual fue
trasladado por una ambulancia de
la Cruz Roja al Hospital Integral de
Canatlán, pero debido a la
gravedad de las heridas fue
necesario su traslado al Hospital
General 450, donde su estado de
salud es de pronósticos reservados.

Fuentes dignas de crédito
informaron que, Pedro fue detenido
por la policía municipal. 



Forbes / EFE

La Fiscalía General de la
República (FGR) de México
investigará al subsecretario de
Prevención y Promoción de la
Secretaría de Salud, Hugo López-
Gatell, por supuestas omisiones
en la gestión de la pandemia del
coronavirus, en la que murieron
más de 300,000 personas, la
quinta cifra más alta del mundo.

De acuerdo con un comunicado
emitido este miércoles por el
despacho de abogados Coello
Trejo y Asociados, del litigante
Javier Coello Trejo, un juez federal
ordenó a la FGR investigar a
López-Gatell y otros funcionarios
“por no cumplir con su deber de
velar por el cuidado de los
ciudadanos”. 

Según el documento, los
funcionarios de la Secretaría de
Salud no cumplieron con sus
obligaciones, “teniendo un

resultado material desastroso que
ocasionó la muerte de miles de
mexicanos”, durante la pandemia
de Covid-19.

Por ello, explicó el despacho, un
juez determinó la apertura de
una carpeta de investigación
después de aceptar la denuncia
en nombre de Felipe del Carmen
Jiménez, un hombre que falleció
de coronavirus y cuyo caso la FGR
inicialmente rechazó indagar al
considerar que no eran
constitutivos de delito.

“El juez de Control Federal
ordena a la Fiscalía General de
República que continúe la
investigación, que desahogue
más datos de prueba e incluso
que investigue a fondo estos
lamentables hechos”, expone el
comunicado.

El despacho reiteró su voluntad
de proseguir las vías jurídicas
para reclamar justicia para las
“víctimas indirectas que por falta
de deber de cuidado, negligencia,

falsos informes dados a la
población y haber ocultado ante
la nación la realidad de lo que
esta epidemia causaría”.

La responsabilidad de todo ello
recae, consideraron, “en quien
por ley tenía la obligación de
preverlo y el deber de cuidar la
salud de los mexicanos”, es decir,
los funcionarios de la Secretaría
de Salud. 

El 4 de febrero de 2022, familias
mexicanas de víctimas de Covid-
19 ratificaron una denuncia penal
contra el subsecretario,
encargado de la pandemia en el
país, al que acusan de “homicidio
por omisión” por su gestión.

Durante la crisis sanitaria, el
funcionario despertó críticas por
minimizar la gravedad de la
enfermedad, desdeñar el uso del
cubrebocas, negarse a realizar
pruebas masivas o rechazar la
vacunación de menores de edad.

México decretó el pasado
martes, en voz del propio López-

Gatell, el fin de la emergencia
nacional por el Covid-19 después
de 5 años, al considerar que en
México se cumplen condiciones
impuestas por la Organización
Mundial de la Salud (OMS), que
también determinó el cese de la

emergencia. 
Según cifras actualizadas del

Consejo Nacional de Ciencia y
Tecnología (Conacyt), en México
se han reportado 7.5 millones de
infecciones, de las cuales 333,972
acabaron en defunciones.

Juez ordena a FGR investigar a López-Gatell
por omisiones en gestión de pandemia

JUEVES 11 DE MAYO DEL 2023 15WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
NACIONAL



16 JUEVES 11 DE MAYO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
NACIONAL 

Infobae 
El Ejército Mexicano realizó un

operativo en el estado de
Tamaulipas, con el cual logró la
detención de Felipe de Jesús “A”,
identificado como La Pawa, quien
sería líder regional de los Zetas
Vieja Escuela, que sería un brazo
remanente del cártel de Los Zetas,
en San Fernando.

La detención trascendió durante
la mañana de este miércoles,
aunque ocurrió durante la
mañana del martes, como lo
señala la ficha del Registro
Nacional de Detenciones de la
Secretaría de Seguridad y
Protección Ciudadana (SSPC).

Fue a través de redes sociales
que trascendió la detención del
presunto delincuente. En ellos, se

le observa bocabajo, recargado
sobre los codos, identificándose
ante las autoridades y dando
información sobre su cargo
dentro de la organización.

“Qué eres tú, se le preguntó:
“Encargado de la guardia (...) es
que se llevaron a mi familia en la
mañana y vine a ver a mi señora”.
En un principio, los reportes
señalaron que durante su captura
también se logró la detención de
otros presuntos integrantes del
Cártel del Golfo (CDG), entre ellos
los sujetos identificados como
Carlos Roel Collazo Rodríguez,
alias Chuy 7 y Pablo Misael Ramos
Lara, Pantera 24. Sin embargo,
estas capturas no han sido
confirmadas por la autoridad y no
aparecen en el Registro Nacional

de Detenciones.
La otra persona que aparece con

el mismo día y registro de
detención es Jorge Emilio López
Olivo, quien presuntamente es
escolta de La Pawa.

Esta detención habría ocurrido
en la colonia Las Fuentes, en San
Fernando, Tamaulipas, zona en la
que se tiene conocimiento de su
operación.

En 2021, La Pawa fue
identificado como uno de los 10
objetivos prioritarios dentro de la
campana Seguridad y
Prosperidad, “Se Busca”, la cual se
implementó en coordinación
entre autoridades de seguridad
de Tamaulipas y Texas, en el cual
se detalló quiénes son los
personajes que ocupan el control

de las distintas regiones de la
entidad.

Ahí, se identificó a Juan Gerardo
Treviño Chávez, alias ”El Huevo”,
como operador en Nuevo Laredo,
quien fue detenido en marzo del
año pasado; también se ubicó a El
Pawa, como jefe regional en San
Fernando y a Ernesto Sánchez
Rivera, alias “El Metro-22″, quien
fue detenido en marzo pasado.

También se incluyó a Héctor
Sánchez Rivera, alias “La Mimi”,
presunto líder de Los Metros,
brazo del Cártel del Golfo; así
como Pablo Misael Ramos Lara,
alias “El Pantera”, operador del
Cártel del Golfo en el municipio
de Jiménez; y César Martin, alias
“Primito” o el R-8, líder del Cártel
del Golfo en el municipio de
Camargo.

Ejército Mexicano detuvo a “La Pawa”, jefe regional
de los Zetas Vieja Escuela en San Fernando

Infobae 
Elementos del Ejército Mexicano

abatieron la tarde de este
miércoles, 10 de mayo, a
integrantes del Grupo Escorpión
del Cártel del Golfo en Reynosa,
Tamaulipas.

De acuerdo con los reportes de
lo sucedido, la balacera se
desarrolló a la altura del puente
internacional Reynosa-Phar, en
donde su pudo observar una
unidad de la Secretaría de la
Defensa Nacional (Sedena)
perseguir a tiros a una camioneta
de color blanco. Los hechos
fueron captados por un
conductor que estaba en su
camión en espera del cruce
fronterizo.

Los hechos se efectuaron en una
brecha del puente ante la mirada
y temor de las personas que
transitaban en el lugar, los cuales
tuvieron que bajar de sus
vehículos para resguardarse de
las balas de alto calibre. El
enfrentamiento generó que el
puente fuera cerrado del lado de
Texas, Estados Unidos.

Tras lo sucedido, trascendió en
redes sociales que los sicarios,
que finalmente fueron abatidos
por los soldados mexicanos, eran
integrantes del Grupo Escorpión,
liderado por José Alberto García
Vilano, alias La Kena o Ciclón 19.

En las imágenes compartidas se
puede ver que las personas

abatidas portaban chalecos
tácticos con la leyenda “Fuerzas
Especiales del jefe XIX”.

La Kena es señalado por dirigir
a la facción del Grupo Escorpión,
presuntos responsables del
secuestro de cuatro ciudadanos
estadounidenses y el asesinato de
dos de ellos en Matamoros,
Tamaulipas, el pasado viernes 3

de marzo.
De acuerdo con reportes de

inteligencia de la Secretaría de
Marina, esta célula del Cártel del
Golfo estaba integrada en el 2010
por expolicías estatales,
municipales y judiciales.

El Grupo Escorpión mostró
recientemente su poderio bélico y
de unidades modificadas antes de

tener un enfrentamiento armado
con integrantes de otras
facciones del CDG y de los Zetas
Vieja Escuela en el municipio de
San Fernando.

Las grabaciones compartidas la
noche del 2 de mayo muestran un
convoy de más de 20 camionetas
con personas armadas que se
colocan a la orilla de una

carretera para ponerse en fila y
grabar un video antes del
enfrentamiento.

Este líder criminal es buscado
por las autoridades mexicanas las
cuales ofrecen una recompensa
de 2 millones de pesos a la
persona que aporte información
útil, veraz y oportuna para su
localización y detención.

Integrantes del Cártel del Golfo fueron abatidos
por elementos de Sedena en Tamaulipas
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“La peor de las democracias es mil
veces preferible a la mejor de las
dictaduras”: Ruy Barbosa
● “Plan C” rumbo al descarrilamiento
● “Noche negra” dará al traste con 18
reformas aprobadas
● Curuleros tomboleros violadores
culpables de invalidaciones
● Negativos de la 4T evitarán mayoría
calificada morenista

CIUDAD DE MÉXICO, 9 DE MAYO DE 2023.-
El autoritarismo fue frenado por la

Suprema Corte. Se hizo presente: “la ley es
la ley” y existe la división de poderes; no
se quiere un monarca absolutista sino al
mandatario de una República. La
resolución de la SCJN de invalidar la
primera parte del Plan B causó
desquiciamiento y provocó se anunciara la
puesta en marcha de un Plan C,
promoviendo voto completo para Morena,
además de la implementación de una
iniciativa para modificar la selección de los
ministros de la Corte. En la mañanera se
acusó a los ministros de estar al “servicio
del bloque conservador, que es sinónimo
de una pandilla de rufianes, muy
corruptos”. Y añadió: “En un acto de
prepotencia y de autoritarismo, se atreven
a cancelar la ley los ministros de la Corte,
que están al servicio de una minoría rapaz,
que se dedicó a saquear al país y que
quiere regresar por sus fueros”.

El presidente Andrés Manuel López
Obrador amenazó con enviar tres reformas
dirigidas al Poder Judicial para que “el
pueblo elija a ministros”, pero Morena no
tiene mayoría calificada en el Congreso. De
ahí, violando nuevamente la ley, se
promueva desde el templete mañanero el
voto completo para Morena con el fin de
contar con esa mayoría con la cual no
encontrarían objeción alguna en realizar
reformas constitucionales. Esta votación
se ve difícil porque han perdido la
confianza de más de 15 millones de
mexicanos engañados en 2018 con
promesas traicionadas en cuatro años. El
descarrilamiento del “Plan C” se construye
en el propio Palacio Nacional, con los

errores, fallas y traiciones a la población.
Durante su conferencia mañanera, el

presidente arremetió: “No tiene remedio el
poder judicial. Está podrido, están
actuando de manera facciosa”. Se lanzó
contra los ministros y el Máximo Tribunal,
al cual llamó “Supremo Poder
Conservador”, al tiempo de defender a los
legisladores afirmando “no violaron
absolutamente nada”. Sin embargo, la
SCJN invalidó la reforma electoral el “Plan
B” argumentado se violentó el proceso
legislativo, lo cual afectó el proceso
deliberativo para la aprobación de las
reformas a las leyes generales de
Comunicación Social y de
Responsabilidades Administrativas.

“Están dedicados a obstaculizar la
transformación del país para sostener el
viejo régimen, el antiguo régimen de
corrupción y de privilegios (…) Resulta
que la ley que cancela es la ley para que no
ganen tanto los del INE”, argumentó el
tabasqueño tras amenazar con el envío de
tres reformas constitucionales al Poder
Judicial para lograr “el pueblo elija a
ministros, como lo establecía la
Constitución liberal de 1857, en la época
del presidente (Benito) Juárez, que a los
ministros los elegía el pueblo”.

Para ello, necesitará tener primero la
mayoría calificada en el Congreso, es decir,
las dos terceras partes de los cargos: 334
diputados del total y 85 senadores,
variando el número en función de los
senadores presentes en la sesión de pleno.
“Para reformar la Constitución se
necesitan 334, hay que ir por los 334 en la
próxima elección para poder llevar a cabo
reformas constitucionales, ese es el Plan
C”, explicó López Obrador. Sin embargo,
esa meta se ve sumamente difícil de
alcanzar por los propios resultados de la
administración de la autodenominada
Cuarta Transformación.

LO QUE FALTA
La segunda parte del Plan B, no tiene las

mismas características de aprobación de
curuleros que la primera, por lo tanto, tal
vez, se tengan otros argumentos para su
invalidez. Lo dictaminado por la SCJN
marca el rumbo para dejar fuera de
aplicación 18 de las 20 reformas aprobadas
al vapor. Estas aprobaciones, se recordará,
conformaron la “noche negra” del
Legislativo, se cambiaron de sede para
poder sesionar porque la tribuna
permaneció más de 24 horas tomada por
los partidos de oposición quienes exigían
el nombramiento del consejero faltante en
el cuerpo del INAI para que ese Instituto
pudiera llevar a cabo su tarea. No cuentan
en el Senado con la comprobación de
haber contado con el quórum
correspondiente, faltó la discusión con la

minoría, con los opositores, lo cual está
perfectamente marcado en la
reglamentación del Legislativo.

De la manera acostumbrada, es decir con
calificativos y descalificaciones e inclusive
insultos, el presidente hizo referencia a los
ministros de la Corte y, su enojo debiera
dirigirse hacia sus legisladores, hacia los
miembros de su partido sentados en las
curules quienes, haciendo gala de gran
ignorancia, cometieron una serie de
dislates con los cuales dieron las
argumentaciones suficientes a los
ministros para rechazar sus reformas. La
Consejería Jurídica también equivoca el
camino al pretender cuestionar la
legitimidad de la Corte señalando no
fueron electos por el pueblo sus
integrantes. La SCJN ni siquiera se metió
con lo aprobado por los diputados y
senadores sino rechazó las reformas
porque no cumplieron con lo marcado en
la reglamentación.

Está visto y comprobado el nivel de
capacidad y conocimientos con el cual
cuentan los legisladores de Morena. Son
pocas las excepciones, la mayoría carecen
de preparación y de experiencia, son
curuleros tomboleros y ¿con ese mismo
criterio pretenden conformar la Suprema
Corte? Se insiste: el enojo debe dirigirlo a
quienes no saben o no quisieron cumplir
con el reglamento que los rige, porque
siendo mayoría para llevar a buen puerto
las iniciativas presidenciales aprobadas la
“noche negra”, hicieron todo lo contrario.
La pregunta sería ¿lo hicieron por
ignorancia o por perversión? Porque
Ricardo Monreal no puede alegar
desconocía las irregularidades cometidas
¿o si?

RESULTADOS NEGATIVOS
Para el avance de su proyecto político,

López Obrador canceló instituciones,
programas, fideicomisos y servicios como
los de salud, los cuales sustituyó con
“programas sociales” o la transferencia
directa de dinero –compra de votos-, cuyo
resultado ha sido poco efectivo por falta
de control y planeación, y detonó
corrupción. Ahora el dinero llega a menos
gente y con más intermediarios. En
términos económicos, se enfrenta un
sexenio perdido. Desaparecieron el dinero
de los fideicomisos y ahora se niegan a
rendir cuentas de la utilización de esos
recursos.

En los cuatro años el crecimiento
acumulado ha sido negativo: -0.35% y
desde la llegada al poder del tabasqueño,
México se encuentra en los últimos lugares
en ese rubro, ocupamos el 126 de 195
países. López Obrador admitió
públicamente que para su régimen los
pobres no son más que una herramienta
para ganar votos. En sus propias palabras:
“ayudando a los pobres va uno a la segura,
porque ya sabe que cuando se necesita
defender, en este caso, la transformación,
se cuenta con el apoyo de ellos…
Entonces, no es un asunto personal, es un
asunto de estrategia política”.

El combate a la pobreza ha sido un
fracaso total. De acuerdo con los datos

oficiales, en 1995, el 30 por ciento de la
población vivía en pobreza extrema. Para
2018, los gobiernos neoliberales le
entregaron a AMLO sólo 7.8 por ciento de
la población en pobreza. Es decir, en 27
años la pobreza extrema se redujo un 22
por ciento. Pero, en cuatro años de la 4T
ésta subió al 10 por ciento, por el pésimo
gobierno de López Obrador, no sólo por la
pandemia, sino por el fallido manejo de la
misma.

De acuerdo con los datos del Coneval, de
2018 a 2022 la pobreza aumentó en 6.4
millones, con 3 millones más en pobreza
moderada y 3.3 en pobreza extrema.
Según cifras del Centro de Análisis
Multidisciplinario de la UNAM, en dos
años del gobierno de AMLO, lo pobreza
extrema en población ocupada aumentó
un 12.19%, es decir, cuatro millones 519
mil 89 trabajadores de ambos sexos se
sumaron a este sector.

DE LOS PASILLOS
A dos días de eliminarse el título 42 con

el cual se imponía una restricción más a
personas migrantes que intentaban entrar
a Estados Unidos sin un permiso, en una
conversación de cerca de una hora, el
presidente López Obrador informó
reafirmó el compromiso con su homólogo
de Estados Unidos, Joe Biden, de trabajar,
entre otros temas, por el tráfico de drogas
y armas. En redes sociales, AMLO indicó:
“Reafirmamos el compromiso de seguir
trabajando juntos en temas como la
migración con dimensión humanista, el
tráfico de drogas y armas, y sobre todo, en
cooperación para el bienestar de los
pueblos más pobres de nuestro
continente”… La dimensión humanista de
la 4T ya se exhibió en Ciudad Juárez y se
ve todos los días en los centros de
detención a migrantes en todo el país. La
colaboración para frenar el tráfico de
armas y drogas a ambos lados de la
frontera todavía está por verse…

En materia de salud se presentaron dos
pifias: por Decreto dan por terminada la
alerta sanitaria por Covid-19, por lo tanto
causan baja todas las medidas tomadas al
inicio de la pandemia. ¿Ya olvidaron las
recomendaciones del gobierno en esa
época?… Zoé Robledo, director del IMSS
informó sobre la reincorporación de 50
médicos jubilados, pero también anuncia
se incorporarán al IMSS-Bienestar
hospitales estatales a los cuales les
asignarán médicos especialistas y los
dotarán del equipo necesario para estar a
la altura de la prestación de servicios del
Seguro Social. Con esas afirmaciones
Robledo está contribuyendo a la tumba
morenista porque es prácticamente
imposible, humana y económicamente,
alcanzar algún objetivo con el cual se
proporcionen, en efecto, mejores
servicios… Pero si esto tenemos en la
salud, en la educación no estamos mejor.
Presumen la campaña “si te drogas te
dañas” y eso es todo, como si no se supiera
del desorden en las universidades Benito
Juárez o del desequilibrio existente en la
enseñanza en donde la calidad cada vez es
menor.



¡No se calienten granizos! 
Tómenlo con calma. 
Serénense. 
Aprovechen mejor esas energías

desperdiciadas en corajes, berrinches,
pataletas infantiloides para, cuando
menos, leer la Constitución Política de los
Estados Unidos Mexicanos.

Si corren al baño porque les dio
“chorrillo”, producto del voto mayoritario
de los señores ministros que sepultaron
sus fallidos intentos de perpetuar a su
Movimiento en Palacio Nacional…

… llévense un ejemplar de El Principio
de la Leyes, escrito por Charles Louis de
Secondat, señor de la Brède y barón de
Montesquieu allá por 1748 en Suiza.

Personalmente creo que hasta ustedes
pueden entenderlo.

Aunque no es lo único destacable ese
texto, de ahí surge el llamado Principio de
los Pesos y Contrapesos.

Espero que eso sí lo comprendan, para
que no se vayan con la finta de lo que en
sus matinés desde el martes comenzó a
farfullar el encabronadísimo Andrés
Manuel López Obrador.

Les explico el Principio en términos más
sencillos.

Para empezar –si gustan, señores
morenos, vayan anotando-- el Estado tiene
un gobierno…

… ese gobierno se divide en tres
poderes…

… el poder ejecutivo, que es el que lleva
a cabo lo que le ordenan las leyes…

… el legislativo, que aprueba o deroga
leyes…

… y el poder judicial, que las interpreta,
hace respetar o invalida las leyes.

Sosiéguense.
Imaginen una balanza.
Como esa en la que les pesan el kilo o el

kilo y medio de tortillas que comen todos
los días.

Para ser exactas esas balanzas deben
mostrarse equilibradas.

Y eso fue lo que hizo ayer la mayoría de
la SCJN…

… regresar al gobierno al equilibrio que
el Legislativo había roto…

… al pasar o aprobar leyes al troche y
moche…

… sólo para complacer los deseos
autocráticos de AMLO.

¿Entendieron?
Si no lo hicieron, regresen al principio y

vuelvan a leer.
No encuentro algo más sencillo para

explicarles.
Así que apláquense…
… tranquilícense…
… ¡serenos morenos!

¡Hasta la madre de la 4T!

Por lo general, los políticos sólo hablan
de lo que les interesa a los políticos.

Y lo único que a ellos verdaderamente les
importa es alcanzar el poder y mantenerse
en él a toda costa y cueste lo que a los
pagaimpuestos nos cueste.

De su bolsillo, se lo aseguro, nunca van a
sacar ni un peso.

Antes, todo lo contrario.
Lo que se puedan embolsar será siempre

su objetivo.
AMLO no escapa a esa suerte de maldita

“tradición” que en este su sexenio él ha
elevado a los máximos niveles.

Es escaso o rotundamente nulo lo que ha
hecho por los mexicanos.

A la mayoría la ha empobrecido, aún más
que los gobiernos pripanistas que él tanto
critica sin ver la viga en sus ojos.

Les ha robado la salud, los empleos, los
ahorros…

… les ha regateado oportunidades para
un futuro mejor como ese al que
cualquiera aspira alcanzar.

Y lo peor es que día a día ofende a todos
no sólo con insultos a sus adversarios,
como él dice, incluso a sus seguidores a
quienes trata como imbéciles que no
entienden que lo que él persigue es única
y exclusivamente que su Movimiento se
mantenga en el poder cuando menos otros
seis años…

… para que él, sólo él y nadie más que él
trascienda a la Historia como un
excepcional político a la mexicana.

¿Sueño guajiro?
¿Lo conseguirá?
Nadie lo puede adivinar.
Lo único tangible es que, con la 4T –

cualquier cosa que eso sea--, ¡ya nos tiene
hasta la madre!

¿A poco no?

Indicios
El primero en protestar públicamente

por lo que AMLO dijo fue producto de un
“Poder Judicial que está podrido” fue su
secretario Adán (Augusto) López quien de
plano ya tiró la toalla con respecto al
impopular Plan B, al anunciar que el
próximo será el C y se ejecutará el día de
los próximos comicios federales. Este otro
rústico tabasqueño dizque es abogado,
igual que AMLO quien dizque es
politólogo. * * * El chiste corrió desde las
primeras horas de la tarde. No es que
Yasmín Esquivel haya votado en contra, lo
único que hizo fue copiar el sentido de su
sufragio a su colega Loretta Ortiz. * * *
Quien se mostró orgulloso por el sentido
de su voto, cuando la mayoría morena en
el Senado de la República aprobó las
reformas electorales cuya primera mitad
fue tirada ayer al bote de la basura, fue
Ricardo Monreal quien se abstuvo… sólo

para evitar estar en contra. * * *Quienes sí
se aceleraron fueron el peculiar
gobernador de Veracruz y banda tropical
que le acompaña. Porque no sólo la
Legislatura, también el peripatético
Cuitláhuac García se lanzaron en contra de
la decisión de la SCJN que dignifica al
máximo órgano jurisdiccional, salvo el par
de conocidas excepciones. Y fue así como

el mandatario anunció un plantón de
morenos ante el edificio donde despacha
como presidente la ministra Norma Piña.
Todo para halagar al “tirano del año”,
como lo catalogó una publicación europea.
* * * Y pese a todo, ¡feliz Día de las Madres!
Reciban todas ellas nuestros mejores
deseos de que tengan ¡buenas gracias y
muchos, muchos días!
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Infobae / AFP
El Centro Pompidou de París,

uno de los museos de arte
moderno y contemporáneo más
importantes del mundo, cerrará
por completo para obras de
renovación a finales de 2025 y
reabrirá en 2030, anunció el
miércoles la ministra de Cultura
Rima Abdul Malak.

Anunciadas en 2021, estas obras
de modernización y eliminación
del amianto -que costarán unos
288 millones de dólares- debían
extenderse inicialmente de 2023
a 2027, año del 50º aniversario
del establecimiento. El traslado y
el cierre gradual comenzarán en
otoño de 2024.

Está previsto que las obras de
eliminación del amianto de todas
las fachadas, optimización
energética del edificio y de
mejoras necesarias para la
accesibilidad de las personas con
movilidad reducida comiencen a
principios de 2026.

El Museo Nacional de Arte
Moderno, inaugurado en 1977 en
el corazón de la capital francesa,
nunca fue renovado. Desde su
apertura recibió a unos 300
millones de visitantes, destacó

Abdul Malak en una conferencia
de prensa.

Estos trabajos se habían vuelto
indispensables debido a la
corrosión y al desgaste del
inmenso edificio, que alberga

colecciones muy importantes de
arte moderno y contemporáneo,
amplios espacios de exposiciones
y una biblioteca.

En los últimos años el museo
parisino ha firmado acuerdos de

colaboración internacionales,
como en marzo pasado, cuando
anunció un contrato para crear
un museo de arte contemporáneo
en Arabia Saudita.

El Centro Pompidou tiene

delegaciones en Metz (norte de
Francia), Málaga y Shanghai, y
tiene previsto también asesorar
en la creación de un museo de
arte moderno en el estado
brasileño de Paraná.

El museo Pompidou de París cerrará
desde 2025 por obras de renovación
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Alemania recordó este 10 de
mayo la quema de libros por los
nazis en 1933 en un acto
celebrado en la plaza Bebelplatz
de Berlín, donde hace noventa
años las obras de autores judíos y
de disidentes políticos fueron
pasto de las llamas en grandes
hogueras.

La ministra alemana de Cultura,
Claudia Roth, subrayó la
importancia de “defender la
libertad literaria como pilar de la
democracia” y, en recuerdo a “la
barbarie de la Alemania
nacionalsocialista”, defender la
libertad de pensamiento.

“Hace 90 años, cuando decenas
de miles de libros de autores
judíos y políticamente disidentes
fueron pasto de las llamas, fueron
estas las horas en las que la
Alemania nacionalsocialista
destruyó la libertad de la
literatura y del arte y comenzó a
expulsar o, posteriormente, a
matar deliberadamente a los
portadores de la cultura
alemana”, recordó.

Agregó que “70 mil personas
contemplaron cómo el odio
prendía fuego, los libros ardían y
seguían su curso así la
persecución y el asesinato
sistemáticos de judíos, disidentes
políticos y muchos otros”.

Roth aludió a la responsabilidad
que tiene Alemania hasta el día
de hoy cuando se trata de “acoger
a personas que tienen que huir de
regímenes autoritarios que
combaten la libertad de opinión,
de prensa, de arte y de ciencia, o
que incluso libran una guerra
contra la identidad cultural de
todo un país, como ocurre
actualmente en Ucrania”.

Recordó en ese sentido que
“muchos autores pagaron
entonces con su vida la
persecución de la que fueron
objeto, pero algunos
sobrevivieron porque pudieron
huir a estados libres y obtener allí
el exilio”. “Heinrich y Thomas
Mann, Alfred Döblin, Egon Erwin
Kisch, Lion Feuchtwanger, Nelly
Sachs, Anna Seghers, Erich Maria
Remarque y muchos otros se
habrían quedado sin voz en esa
época de no haber sido acogidos
en el extranjero”, subrayó.

El alcalde-gobernador de Berlín,

Kai Wegner, por su parte, calificó
la quema de libros el 10 de mayo
de 1933 de “acto de barbarie” y
de “acto de terror ideológico” que
precedió “los horribles crímenes
cometidos durante la tiranía
nacionalsocialista”.

“Por eso es para mí tanto más
importante que Berlín ofrezca un
hogar seguro a autores
perseguidos y amenazados de
todo el mundo. En Berlín pueden
trabajar y desarrollarse con
libertad e independencia, sin
miedo a la persecución y la
censura”, agregó.

En el acto conmemorativo,
organizado por la Biblioteca
Estatal de Berlín, se leyeron
extractos de obras de autores
incluidos en la lista negra,
censurados y perseguidos en la
Alemania nacionalsocialista.
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Alemania recuerda 90 años de la
quema de libros por los nazis en 1933
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Infobae 
A lo largo de la historia de la

televisión, han existido una
infinidad de producciones
biográficas o semibiográficas que
han retratado la vida y obra de
diversos personajes de gran
relevancia en el mundo. Algunos
proyectos han sido más exitosos
que otros, pero quizá hasta ahora
ninguno había sido tan polémico
como la nueva producción de
Netflix, La reina Cleopatra, que
estrenó este miércoles 10 de
mayo en la plataforma.

La miniserie se centra en la vida
y reinado de la famosa
gobernante, una de las monarcas
más románticas y famosas de
Egipto. Sin embargo, el programa
se ha visto envuelto en una
controversia debido a la
representación que se le da al
personaje como una mujer negra.
Eso ha molestado a egipcios e
historiadores, lo que ha llevado a
muchos a acusar a Netflix de
“lavar en negro” a un ícono
histórico. Esto debido a que
según los registros históricos,
Cleopatra era de ascendencia
griega macedonia.

A lo largo de cuatro episodios, la
ficción cuenta la historia de

Cleopatra VII y su vida como reina
de Egipto, incluidos sus asuntos
con los líderes romanos Julio

César y Marco Antonio, así como
la ejecución de su media hermana
Arsinoe. Para millones de

personas en el mundo la historia
de este personaje es sumamente
interesante, pues está llena de

traiciones, asesinatos y
manipulación sexual.

La reina Cleopatra cuenta con la

“La reina Cleopatra”: la
nueva serie de Netflix

que se ganó críticas por
imprecisión histórica
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producción ejecutiva de la actriz
Jada Pinkett Smith, quien ha
participado en el desarrollo de
este proyecto de televisión para
destacar las figuras de reinas
emblemáticas de África.
Cleopatra es retratada como una
mujer de piel oscura y es
interpretada por la actriz Adele
James (Casualty).

La polémica que “La reina
Cleopatra” provocó en Egipto

En abril, el Ministerio de
Turismo y Antigüedades de
Egipto emitió un comunicado
sobre la decisión de Netflix de
presentar a la gobernante egipcia
con una raza distinta, ya que,
según datos, era de piel blanca.
Afirmaron que Cleopatra tenía
“piel blanca y características
helenísticas”, basándose en los
bajorrelieves y estatuas de la
reina como evidencia. Poco
después, el canal de
documentales egipcio al-
Wathaeqya anunció un nuevo
documental sobre el histórico
personaje.

Algunos críticos especializados
también se han quejado sobre la
producción de Netflix y crearon
una petición, que fue firmada por
más de 85 mil personas de todo el
mundo. Muchos de los
inconformes critican el
movimiento afrocentrismo como
“pseudociencia” y acusan a los
creadores de “robar” a los

egipcios parte de su historia. A su
vez, se critica a la plataforma por
no retratar la historia con
precisión.

Algunos de los que más se
oponen a la serie son de
ascendencia griega y egipcia, y
muchos desean “preservar” la
historia de Cleopatra como una
de las figuras históricas más
famosas de ambas culturas. Se
argumenta que Cleopatra debe
ser retratada “con precisión”
como una forma de respetar su
cultura. No es la primera vez que
Netflix ha sido acusado de
inexactitudes históricas, hace un
tiempo hubo controversia con
Vikings Valhalla y el debate sobre
la etnia del rey Yaroslav, el Sabio.

Cleopatra fue la última soberana
del reino ptolemaico de Egipto,
que había sido gobernado por sus
antepasados durante casi tres
siglos cuando el general griego
macedonio y compañero de
Alejandro Magno, Ptolomeo I
Sóter, fundó el reino en el 305 a.c.
Según algunos expertos, cuando
se tienen en cuenta las muchas
generaciones de endogamia que
se produjeron antes del
nacimiento de Cleopatra, la
probabilidad de que ella sea
“negra” es casi nula.

Puedes ver la serie La reina
Cleopatra, que está disponible en
Netflix a partir de este 10 de
mayo.
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BEISBOL

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO

En un emocionante
enfrentamiento, los Tigres de
Quintana Roo lograron igualar la
serie contra los Generales de
Durango al imponerse con un
marcador de 4-2. A pesar del
esfuerzo de los duranguenses, no
lograron capitalizar una gran
oportunidad en la séptima
entrada y se les escapó la victoria.

El juego comenzó con un buen
desempeño de los Generales,
quienes tomaron la delantera en
la primera oportunidad. Con un
out en la pizarra, Michael Robles
recibió base por bolas y, después
de un rodado a primera de
Aneury Tavárez, Jefry Marte
conectó un doblete impulsor de
carrera.

Sin embargo, la ventaja duró
poco, ya que en el inicio de la
segunda entrada, Ángel Erro
conectó un cuadrangular por el
prado izquierdo, su cuarto de la
temporada, ante el lanzador Luis
Payán. Además, un error de Víctor
Márquez en la tercera entrada
permitió que los Tigres anotaran
una segunda carrera.

Durante el transcurso del
partido, Terance Marin, el

lanzador ganador, mantuvo bajo
control a los bateadores de los
Generales. Sin embargo, Aneury
Tavárez logró conectar un jonrón
en la sexta entrada,
convirtiéndose en su segundo
cuadrangular de la temporada y
acercando a Durango en el
marcador.

El equipo duranguense tuvo una
gran oportunidad de empatar el
juego en la séptima entrada, con

corredores en segunda y tercera
base y solo un out en el marcador.
Sin embargo, el emergente
Santiago González fue ponchado
y Alfredo López bateó un rodado
al cuadro, desperdiciando así una
valiosa oportunidad de anotar.

En la octava entrada, Ángel Erro
volvió a destacar al conectar su
segundo jonrón del juego, su
quinto de la temporada, esta vez
frente al lanzador Edwyn Valle.

A pesar de cometer algunos
errores, el cerrador Wendell
Floranus logró obtener su quinto
salvamento del año y asegurar la
victoria para los Tigres de
Quintana Roo.

Con este resultado, la serie se
encuentra empatada a un triunfo
por equipo, por lo que los
Generales de Durango
necesitarán conseguir una
victoria en el próximo juego para

mantenerse en la contienda. El
lanzador Justin Nicolino será el
encargado de abrir el partido por
el equipo duranguense.

Esperemos que los Generales
puedan corregir sus errores y
mostrar un mejor desempeño en
el próximo encuentro para así
asegurar una victoria que los
mantenga con posibilidades de
avanzar en la serie y alcanzar sus
objetivos en esta temporada.

TTiiggrreess  ddee  QQuuiinnttaannaa  RRoooo  ssee  lllleevvaa
llaa  vviiccttoorriiaa  yy  eemmppaattaa  llaa  sseerriiee
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La iniciativa privada en
busca del apoyo al
talento duranguense 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Fernando Daniel Martínez

Miranda, el reconocido atleta
duranguense y campeón
panamericano, ha dado inicio a
una emocionante gira deportiva
en preparación para los
esperados Juegos Panamericanos
y el Mundial de Atletismo que se
llevarán a cabo en Budapest. 

Con el objetivo de llegar en
óptimas condiciones a estos
importantes eventos deportivos,
Martínez ha iniciado su
entrenamiento en Minnesota y
posteriormente se dirigirá a
Portland, Oregon, antes de
concentrarse en la Ciudad de
México.

APOYO
En un destacado gesto de apoyo

al talento deportivo local, las
empresas Kapra Design y
Contexto de Durango han
decidido respaldar al joven atleta
duranguense con recursos

económicos que contribuirán a
cubrir parte de sus gastos de
hospedaje, alimentación y
transporte durante su
preparación. 

Además, se ha confeccionado
ropa especializada para que
pueda entrenar y participar en
algunas competencias previas a
los Juegos Panamericanos y el
Mundial, brindándole las
herramientas necesarias para
alcanzar su máximo rendimiento.

LOS EVENTOS 
Los 19 Juegos Panamericanos y

7 Parapanamericanos se llevarán
a cabo en la hermosa ciudad de
Santiago, capital de Chile, desde
el 20 de octubre hasta el 5 de
noviembre de este año. Este
evento deportivo de gran
envergadura congregará a atletas
de toda América en una
competencia llena de emoción y
desafíos. Por otro lado, el Mundial
de Atletismo se celebrará en
Budapest durante el mes de
agosto, reuniendo a los mejores
atletas del mundo en una
muestra de destreza y
competitividad.

LA PLÁTICA
Durante una grata conversación

con los directores de Kapra
Design y Contexto de Durango,
Fernando Martínez expresó su
confianza en obtener buenos
resultados en el Mundial y
manifestó su profundo
agradecimiento por el apoyo
brindado por ambas empresas.
Para cualquier deportista, contar
con un respaldo sólido y cercano
es de suma importancia,
especialmente cuando se tiene el
honor de representar a su tierra
natal en competencias
internacionales de alto nivel.

AL TANTO 
A través de medios informativos

de Contexto de Durango y redes
sociales de Kapra Design, se
mantendrá al público informado
sobre los resultados y avances de
este destacado atleta
duranguense en su participación
tanto en los Estados Unidos,
como en Santiago de Chile y
Budapest. 

Será una oportunidad para
seguir de cerca su desempeño y

brindarle el apoyo incondicional
en cada paso de su carrera
deportiva. El éxito de Fernando
Martínez será el éxito de Durango

y de todos los aficionados al
atletismo en México.
¡Acompañémoslo en este
emocionante viaje hacia la gloria!

FFeerrnnaannddoo,,   CCoonntteexxttoo
yy  KKaapprraa,,   ppoorr  uunn
ssuueeññoo  oollíímmppiiccoo  
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En el torneo por
equipos denominado
Copa TO-DU de golf 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El pasado 6 y 7 de mayo, se llevó

a cabo un emocionante y reñido
evento deportivo que quedará
marcado en la historia del golf
regional: la primera edición de la
Copa TO-DU. Este torneo por
equipos enfrentó al prestigioso
Club Campestre de Torreón y al
Club Campestre de Durango, en
una competencia llena de talento,
estrategia y camaradería.

EL ARRANQUE
El sábado por la tarde, la

competencia dio inicio con la
modalidad de parejas en formato
bola baja, donde los golfistas de
ambos clubes demostraron su
destreza y habilidad en cada
golpe. Durango comenzó

CCaammppeessttrree  DDuurraannggoo
ssee  qquueeddaa  ccoonn  llaa
pprriimmeerraa  eeddiicciióónn  
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liderando el día, dejando claro
que no iban a dar tregua, al
obtener un sólido puntaje de 7.5
puntos frente a los 3.5 puntos del
equipo de Torreón. Los jugadores
de Durango se lucieron en cada
hoyo, mostrando su dominio y
trabajo en equipo, dejando a su
contrincante con el desafío de
remontar la desventaja en la
jornada siguiente.

EL CIERRE
El domingo, la competencia

cambió al formato individual
March play, donde los jugadores
tuvieron que enfrentarse uno a
uno, demostrando su temple y
habilidades individuales. Fue en
esta modalidad donde los
golfistas duranguenses se
destacaron aún más, dominando
de principio a fin. Con cada swing
preciso, cada putt certero y cada
estrategia bien ejecutada, los
jugadores de Durango se
posicionaron como líderes
indiscutibles, obteniendo un
impresionante puntaje de 15.5
puntos, mientras que el equipo
de Torreón sumó 6.5 puntos en su
cuenta. La determinación y el
esfuerzo de los jugadores de
Durango se reflejaron en cada
golpe, dejando claro que estaban
dispuestos a defender su
territorio con pasión y destreza.

PUNTAJE 
Con un puntaje final de 23

puntos para Durango y 10 puntos
para Torreón, la Copa TO-DU
quedó en manos del Club

Campestre de Durango. El equipo
local celebró con entusiasmo y
orgullo, reconociendo el arduo
trabajo y dedicación de cada uno
de sus jugadores. La victoria fue
el resultado de la suma de
esfuerzos, entrenamiento
constante y la pasión por el golf
que caracteriza a esta destacada
institución.

EL SIGUIENTE 
Pero esto no es el final de la

historia, es solo el comienzo. El
próximo encuentro se llevará a
cabo en unos meses, y en esta
ocasión, el Club Campestre de
Durango será el visitante en las
instalaciones del Club Campestre
de Torreón. Será una oportunidad
para reafirmar la grandeza de
este deporte, fortalecer los lazos
entre los dos clubes y disfrutar de
días llenos de competencia,
compañerismo y camaradería.

UN ÉXITO
La Copa TO-DU ha demostrado

ser mucho más que una simple
competencia deportiva, es un
símbolo de unidad, superación y
amistad. Los jugadores de ambos
clubes han dejado en claro que el
golf es más que un deporte, es un
estilo de vida que une a personas
de diferentes lugares y fortalece
los lazos entre comunidades.
Felicitamos a los jugadores de
Durango por su destacado
desempeño y les deseamos
mucho éxito en su próxima visita
a Torreón. Que sigan dejando en
alto



Decepcionante
desempeño de la
delegación de
atletismo de Durango
en el macro regional
de Culiacán

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El panorama no luce alentador

para la delegación de atletismo
de Durango en el macro regional
que se está llevando a cabo en
Culiacán, Sinaloa. Después de dos
días intensos de competencia, los
resultados obtenidos son
bastante desalentadores y ponen
en evidencia las carencias y
debilidades del equipo
duranguense.

60 PARTICIPANTES
37 en la primera jornada y 23 en

la segunda, dan un total de 60
atletas representando a Durango
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en diversas pruebas, las
expectativas eran no altas y no se
esperaba que muchos de ellos
lograran clasificar a la fase final
de los Juegos Nacionales Conade
2023. Hasta el momento solo se
han conseguido seis boletos, lo
cual es una cifra muy baja
considerando la cantidad de
competidores que han visto
acción.

QUÉ SUCEDE
Esto nos lleva a cuestionar la

preparación y el nivel de los
atletas duranguenses. Es
evidente que algo no está
funcionando como debería y es
responsabilidad de las
autoridades deportivas y
entrenadores, analizar a fondo lo
que está fallando.

Además del pobre rendimiento
individual, los relevos de Durango
tampoco han logrado destacar en
el macro regional. Los relevos son
una prueba en la que se espera
que el trabajo en equipo sea
fundamental, pero
desafortunadamente los
resultados obtenidos hasta el
momento han sido
decepcionantes. Los equipos de
relevo no han logrado alcanzar
las marcas necesarias para

clasificar a los Juegos Nacionales,
lo cual es sumamente
preocupante.

LOS JUEGOS 
Es importante recordar que los

Juegos Nacionales Conade son
una competencia de gran
relevancia para los atletas, ya que
representa una oportunidad para
demostrar su talento y competir
a nivel nacional. El hecho de que
la delegación de atletismo de
Durango esté quedando fuera de
estos juegos es una muestra clara
de que se está perdiendo una
valiosa oportunidad de desarrollo

y promoción del deporte en el
estado.

EL DESEMPEÑO
En conclusión, el desempeño de

la delegación de atletismo de
Durango en el macro regional de
Culiacán ha sido decepcionante.
La falta de resultados positivos,
tanto a nivel individual como en
los relevos, pone de manifiesto la
necesidad de realizar cambios
profundos en el sistema
deportivo de Durango. 

Es hora de analizar y replantear
las estrategias de entrenamiento
y apoyo a los atletas para que

puedan competir en igualdad de
condiciones y representar con
orgullo al estado en futuras
competencias.

VIAJÓ SEGUNDO
CONTINGENTE 

La mañana de este jueves viajó

el segundo contingente de la
delegación de atletismo a
Culiacán, que está integrado por
las categorías sub 18 y sub 20, en
donde se espera que puedan
acrecentar el número de
calificados a la etapa final de los
Juegos Nacionales Conade 2023.
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DIF Municipal
recibe hasta 4
reportes diarios
de infantes
trabajando en
calle
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Diariamente el DIF Municipal
recibe de tres a cuatro reportes
diarios se niñas y niños
trabajando en calles, informó la
directora de la dependencia,
María Isabel Ontiveros Soto.

Explicó que cuando se acude al
lugar y se les encuentra aún, el
personal se acerca a platicar con
ellos e inmediatamente los papás
llegan y se les invita a pertenecer
al programa con el que trabaja
DIF Municipal.

Se cuenta con 115 beneficiarios.
Con esta estrategia se brindan

500 pesos mensuales, además de
dos despensas, se les da
seguimiento sicológico y se les
brinda escuela para padres.

Los padres de familia que así lo
requieren cursan los talleres que
ofrece el DIF Municipal para
aprender algún oficio, tres ya
concluyeron su curso y se les
brindó un curso para iniciar su
propio negocio.

Además, informó que se ha
apoyado a 59 menores a tramitar
su acta de nacimiento para que
puedan acceder a sus derechos.

Dijo que estos menores son
habitantes de la zona urbana y al
acudir a hacer algún trámite y
solicitarles el acta de nacimiento
se dan cuenta que no están
registrados, lo que se puede
catalogar como omisión de
cuidados.
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